

**4 Économie**

Après la découverte de gisements de pétrole au large de Mayumba

**L'État et Pétronas signent deux contrats d'exploration et de partage de production**

Willy NDONG  
Libreville/Gabon

**LE** ministère du Pétrole, du Gaz et des Hydrocarbures, Noël Mboumba, a signé vendredi dernier à Libreville, deux contrats d'exploration et de partage de production avec le groupe pétrolier malaisien Pétronas, représenté par son directeur stratégie et commercial Azman Aziz. Les deux blocs pétroliers, Hytou (F12) et Meboun (F13), attribués à Pétronas, sont situés au large de Mayumba. Cette signature de contrat, qui intervient un peu plus d'une semaine après la promulgation du nouveau Code des hydrocarbures témoigne, d'après le membre du



Noël Mboumba, le ministre du Pétrole, au nom de l'État, signe ici deux contrats d'exploration et de partage de production avec le représentant de Pétronas, Azman Aziz. Photo de droite : Échange de documents entre les deux signataires.



Photo : DR

gouvernement, du caractère attractif de ce nouveau texte de loi et d'un environnement pétrolier favorable aux investisseurs du secteur. "Nous avons eu un code des hydrocarbures qui

n'était pas attractif. Pendant cinq ans nous n'avons pas enregistré de signature de contrat. Aujourd'hui, avec la promulgation, par le chef de l'État Ali Bongo Ondimba, du nouveau Code

des hydrocarbures, le Gabon s'inscrit dans une démarche d'expansion de son secteur pétrolier aussi bien en offshore qu'en onshore", a expliqué Noël Mboumba. Cinq ans après avoir

signé le Contrat d'exploration et partage de production (CEPP) de Likuale, Pétronas détient désormais trois actifs sur le bassin sédimentaire gabonais qui, une fois développés, pourront at-

teindre une production totale de 200 000 barils jour. La société pétrolière malaisienne devient ainsi le premier acteur en matière d'exploration en zone offshore profond et très profond au Gabon. Pour les responsables de la filiale gabonaise de Pétronas, PC Gabon Upstream S.A, ces acquisitions de blocs pétroliers cadrent avec la stratégie de la compagnie dans son volet amont qui consiste à renforcer son portefeuille d'actifs d'exploration au niveau de l'Afrique de l'ouest, où elle est déjà opératrice d'un permis en eaux ultra-profondes (F14) au large du Gabon. Ce permis a fait l'objet d'une découverte d'hydrocarbures dont l'annonce avait été faite le 5 mars 2018.

**Hydrocarbures/Panoro Energy/Permis de Dussafu**

**Démarrage imminent des premiers forages**

Willy NDONG  
Libreville/Gabon

**LE** groupe pétro-gazier norvégien, Panoro Energy par le truchement de son président du conseil d'administration, Julien Balkany, a annoncé, vendredi dernier, sur son site inter-

net, le début imminent des opérations de forage du puits Hibiscus, situé sur le permis de Dussafu, au large de Gamba. "Aujourd'hui, après réévaluation des résultats du puits Hibiscus précédemment foré en 1991 par Arco et grâce à de nouvelles données sismiques en 3 dimensions, nous nous attendons à trouver de grandes quantités de pétrole exploitables



Photo : DR

dans la formation. En bref, nous sommes très excités par ce nouveau puits d'exploitation et son potentiel", a-t-il fait savoir, avant de préciser que "le forage

**Les forages du puits Hibiscus, situé sur le permis de Dussafu, vont bientôt démarrer. Panoro Energy parle même de doubler sa production.**

d'Hibiscus sera immédiatement suivi par une campagne de forage intensive de 4 puits afin de doubler la production annuelle". Pour les experts de Panoro Energy, les opérations de forage dureront 45 jours et doivent atteindre une profondeur de 3 000 mètres. Ledit forage sera effectué par l'entreprise norvégienne Borr Drilling.

**Mort suspecte des carpes dans l'Ogooué et les lacs**

**La Cebevirha met son expertise à la disposition du Gabon**

Innocent M'BADOUMA  
Libreville/Gabon

**LES** carpes mortes dans l'Ogooué et les lacs environnants, le mois dernier, ont attiré l'attention de la Commission économique du bétail, de la viande et des ressources halieutiques (Cebevirha) informée par voie de presse. Séjournant au Gabon depuis le 30 juillet dernier, les trois émissaires de cet organisme spécialisé de la Communauté économique

et monétaire des États de l'Afrique centrale (Cémac) bouclent leur mission ce lundi 5 août, au terme de sept jours de travail. Conduite par le secrétaire exécutif adjoint de la Cebevirha, le Gabonais Bernard Boutsika Ngavet, et comprenant le directeur de l'élevage et le directeur des études économiques et des échanges, la délégation partie de N'Djamena au Tchad (siège de l'organisme) est venue s'enquérir de la situation, proposer son expertise quant au contingentement, à la maîtrise et à l'éradication de



Le chef de la mission, Bernard Boutsika Ngavet, secrétaire exécutif adjoint de la Cebevirha.

ce genre catastrophe, désormais courante dans la sous-région Cémac. En effet, en 2016, en Centrafrique, il a été mis en évidence, suite à un diagnostic de laboratoire, une maladie virale des poissons dite "maladie des taches blanches". En octobre 2018 au Tchad, suite à un phénomène similaire où les poissons mouraient avec "des lésions cutanées", il a été créé un groupe de contact et de riposte rapide. Les experts de la Cebevirha ont rencontré, vendredi dernier, le ministre

de la Pêche, Biendi Manganga Moussavou, dans le cadre des échanges avec les acteurs institutionnels et les responsables techniques sur les dispositions prises et la surveillance épidémiologique des animaux aquatiques. À leur arrivée au Gabon, les informations en leur possession indiquaient que la situation s'est stabilisée dans les bassins aquatiques où s'est déclenchée la mortalité des carpes. Et que le phénomène semble se propager, en faible intensité, vers de nouveaux sites comme Sin-

dara (fleuve Ngounié), et à Ndenguilié en direction des lacs du nord. Bernard Boutsika Ngavet a reçu les assurances du gouvernement gabonais : une cellule de veille suit l'évolution au jour le jour. En réponse, "la Cebevirha est disposée à mettre à la disposition du Gabon son expertise en la matière pour maîtriser, contrôler et éradiquer ce genre de phénomène", a conclu le secrétaire exécutif de l'organisme sous-régional.

**CHANGEMENTS**

**COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 05/08/2019**



**Union Gabonaise de Banque**

SiteWeb: <http://www.ugb-banque.com>

FIXING				VENTE BILLETS (sans frais)	
DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	XXXXX	XXXXX	XXXXX	1EUR	<b>655,957</b>
USD	1,1106	1USD=	590,633	1USD=	605,399
CAD	1,4698	1CAD=	446,290	1CAD=	457,447
JPY	118,5700	1JPY=	5,532	100JPY=	5,671
GBP	0,9151	1GBP=	716,854	1GBP=	734,775
CHF	1,0931	1CHF=	600,089	100CHF=	615,09
ZAR	16,3271	1ZAR=	40,176	100ZAR=	41,18
MAD	10,6821	1MAD=	61,407	1MAD=	64,56
CNY	7,7058	1CNY=	85,125	1CNY=	87,25
KES	115,4300	1KES=	5,683	1KES=	5,82

INDICES BOURSIERS		
	en date du	
<b>CAC</b>	05/08/2019	5 408,68
<b>DOW JONES</b>	05/08/2019	26 447,07
<b>BRENT (IPE)US Dollars/Baril</b>		
05 Août 2019 : 62,64		